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第 15回 下田市立学校統合準備委員会 

 

日 時 
令和３年６月３日(木) 

14：00～15：20 
場 所 道の駅開国下田みなと ４階 会議室３ 

委 員 

氏 名（役職名） 出欠 氏 名（役職名） 出欠 

森本 幸平（会長） ○ 武井 敦史（副会長） ○ 

鈴木 元一 ○ 山本 憶久 ○ 

菊池 正仁 ○ 鈴木 健五 ○ 

森本 秀樹 ○ 和泉 多恵子 ○ 

山田 貞己 ○ 日吉 智之 ○ 

笹本 瑞樹 ○ 渡邉 光 × 

西村 翔 ○ 佐藤 信二 ○ 

小川 文孝 ○ 土屋 重幸 × 

渡邉 洋之 ○ 岩田 健一 ○ 

糸賀 秀穂 ○ 高寺 輝行 × 

正田 成彦 ○ 渡邉 祐介 ○ 

錦織 慶子 × 鈴木 めぐみ ○ 

松村 守人 ○   

事務局出席者 

職 氏 名 

教育長      佐々木 文夫   学校教育課 課長 糸賀 浩 

学校教育課 参事 土屋 大祐    学校教育課 課長補佐 土屋 仁 

学校教育課 係長 原 隆史     学校教育課 指導主事 檜山 和人 

学校教育課 技師 外岡 弘之    下田東中学校 教諭 佐々木 浩彦 

発 言 者 名 発言内容及び事務局回答 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

１ 開 会  14：00 

定刻となりましたので、これより第 15回下田市立学校統合準備委員会を開会さ

せていただきます。 

まず初めに教育長から挨拶をさせていただきます。教育長、よろしくお願いし

ます。 

 

２ 教育長挨拶  

 皆様、こんにちは。本日はお忙しい中、本委員会にご出席いただきまして、誠

にありがとうございます。 

 本年度は、新たに 11名の方に委員をお願いし、新中学校開校に向けた最終段階

の会議を開催してまいりたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 本日は、大きく４点についてご提案とご報告がございます。 

まず、１点目としまして、部活動について、２点目としまして、ＰＴＡ会則に
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学校教育課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

学校教育課長 

 

 

ついて、３点目としまして、通学について、４点目としまして、整備工事の進捗

状況について、以上の４点について提案と報告をいたします。 

特に、部活動につきましては、前回の第 14回の会議でご意見を頂きました、新

中学校に設置する 14部活動の提案に至るまでの検討の経過についての報告、更に

前回の会議以降、新たに地域部活動として立ち上げが検討されてきたクラブチー

ムについてのご報告がございます。本日は、再提案につきまして皆様から承認を

いただき、答申に繋げたいと考えております。 

 新中学校開校まで、残すところ 10か月となりました。本年度中には、開校に向

けて生徒、保護者、教職員に対して、具体的な内容をお示しする説明会なども計

画しております。そうしたタイムスケジュールから逆算しましても、ここからは

限られた時間の中で準備する時期に差しかかり、特に、学校現場の先生方には、

学校を運営するために必要な具体的な検討や準備をお願いすることになります。 

本年度は、新中学校開校に向けてスピード感を持って具体的な準備を進めてま

いりたいと思います。本日も、建設的な議論となりますよう、皆様のご協力、よ

ろしくお願いいたします。 

 

ありがとうございます。 

 

３ 委嘱状交付  

それでは次に、新たな委員の皆様方に教育長より委嘱状を交付させていただき

ます。 

 

 ― 【 新任委員へ委嘱状交付 】 ― 

 

 ただいま交付させていただきました委嘱状におきましては、任期を本日６月３

日から前任委員の残任期間ということで、令和４年２月 20日までとさせていただ

いておりますが、これは委員会規則の規定によるものでございます。 

委員の皆様方におかれましては、下田市における今後のより良い学校教育環境

づくりのため、ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。 

 本日は、時間の都合上、委員の皆様のご紹介につきましては、配付してござい

ます委員名簿にかえさせていただきたいと存じます。 

 続いて、事務局の紹介をさせていただきます。 

 

 ― 【 自己紹介形式にて事務局員の紹介 】 ― 

 

以上が事務局でございますのでよろしくお願いします。 

 続きまして、議事に入らせていただきますが、ここからの進行につきましては、

下田市立学校統合準備委員会規則第５条の規定により、森本会長にお願いしたい
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学校教育係長 

 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

 

 

学校教育係長 

佐 々 木 教 諭 

 

と思います。森本会長、よろしくお願いいたします。 

 

 改めまして、皆様、こんにちは。会長の森本でございます。コロナ禍の中です

が、本日の会議、どうぞよろしくお願いいたします。 

伊豆新聞をご覧になったと思いますが、学校再編関係の記事が２つ掲載されて

いました。１つ目は、藤井秀喜先生が寄せられた故郷下田という記事になります。

新中学校の校章のことについて、触れられていました。校章デザインとしてこれ

までの４つの中学校の校章を合わせた校章になったことに意味があると。また下

田中学校に全ての地区から集まり、新しい学習環境の中で広い視野をもって、自

分の新たな故郷が「下田」であるということに意味があると。以上２つの意味が

あるという内容で、新中学校が非常に期待されているんだなと感じました。 

続いて、サーフィン部に期待されている記事が掲載されていました。記事内容

を見ますと決して短絡的に設置を検討しているのではなく、文科省の方針に則っ

て立ち上げが検討されているという記者の目で書かれていました。 

現在、４中学校の１、２年生の生徒が新制服で登校しており、だいぶ違和感が

なくなってきたなぁと感じています。また、１日に下田中学校に伺わせていただ

きました。後ほど、事務局から報告があると思いますが、新体育館など建設され

ていますが、職員室周辺についても既に新しくなっており、子供たちにとっては

工事等でうるさいかもしれませんが、環境がこれまでより良く、新しくなってい

ると感じました。今後、委員の皆様にもぜひ知ってもらいたいとも思いました。 

本日も引き続き、新中学校に係る議事について円滑なご審議のほど、よろしく

お願いいたします。 

それでは、議事に入る前に会議成立について事務局から報告をお願いします。 

 

 本日、委員総数 25 名のうち、21 名出席されておりますので、下田市立学校統

合準備委員会規則第６条の規定により、本日の会議は成立となります。 

 

ありがとうございます。 

 

４ 議 事 

(１) 新中学校部活動について 

それでは、これより議事進行をさせていただきます。 

次第に従い、「(１) 新中学校部活動について」の説明を事務局からお願いしま

す。 

 

 【 配付資料確認後、資料１－１から資料１－４に基づき「部活動検討視点と

これまでの協議」「新中学校部活動について」「新中学校入部希望調査案」

について、説明。「答申内容案」提案。 】 
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会 長 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

渡邉(洋)委員 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

課 長 補 佐 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

ありがとうございます。それでは、ただ今の事務局からの説明の中で、ご意見

等ございますでしょうか。 

 

 意見等なし。 

 

 特にないようであれば、新中学校に開設する部活動につきまして、本日の統合

準備委員会で決定する形になります。 

 ただ今、事務局からの提案がありましたとおりの部活動を設置する決定でよろ

しいか伺います。 

 

 異議なし。 

 

 ありがとうございます。それでは事務局からの提案がありました部活動を設置

することで了承をいただきました。 

 

 要望について、よろしいでしょうか。競走部の関係で、短中長距離をやらせて

いただく渡邉でございます。今後の生徒数を見ますと令和７年には 400人を切り

ます。そこで来年から３年間は部活動を検証した上で随時見直しをしてほしいと

思います。初めて大きな 14もの部活、地域部活動を含めると 15部活ができるわ

けですので、そういう中で、生徒数の減少を見越して、色々な状況が出てくると

思います。３年間の中で検証していただいて、見直しできるものは見直ししてい

くことをお願いしたいです。 

 

 貴重なご意見ありがとうございます。生徒数が減っていく中で、廃部も検討し

なければいけません。立ち上げる段階でも生徒数が集まらなければ廃部を検討し

なければいけないと思っています。３年に限らず、状況を判断しながら、皆様に

周知しながら、渡邉(洋)委員のご意見を取り入れ、検討していきたいと思います。 

 

資料１－２の３ページ、答申内容案を見ていただきたいのですが、「新中学校開

校から数年後、生徒数減少が見込まれることから、部活動運用規定及び廃部規定

を別に定めること」としています。この部分に「見直し」という文面を加えた形

で答申案を修正させていただきたいと思います。まずは、統合企画研究会で協議

させていただき、そこで修正した答申案を委員の皆様に送付し、書面での決議を

いただきたいと思います。 

 

ただ今、事務局から答申案を修正し、再度、皆様にもう一度、書面にて承認し

ていただきたいと提案がありましたがよろしいでしょうか。 
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全 委 員 

 

会 長 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

学校教育係長 

 

 

会 長 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

 

学校教育係長 

 

会 長 

 

 異議なし。 

 

ありがとうございます。続いて、部活動入部希望調査になりますが、提案して

いただいた資料を配付、調査を実施する形でよろしいでしょうか。 

 

 異議なし。 

 

 ありがとうございます。 

今回、開設する部活動及び答申内容が決定されました。今後、運用面等、より

具体的な動きとなってくると思いますが、随時情報提供を頂きながら、統合準備

委員会としても注視していくとともに、保護者の方への情報提供についても細や

かな対応をお願いします。 

答申案については、本日の渡邉(洋)委員の意見を加え、修正したものを皆様に

送付させていただきますのでよろしくお願いいたします。 

 

(２) 新中学校ＰＴＡ会則について 

 それでは、続きまして報告事項として「(２) 新中学校ＰＴＡ会則について」の

説明を事務局からお願いします。 

 

 【 資料２－１及び資料２－２、参考資料に基づき「 新中学校ＰＴＡ会則につ

いて」報告。 】 

 

 ありがとうございます。それでは、ただ今の事務局からの説明について、ご意

見等ございますでしょうか。 

 

 意見等なし。 

 

 特にないようであれば、事務局からの説明でもありましたとおり、今後につい

ては、各校の教頭先生を中心にＰＴＡ組織等の対応をお願いしたいと思います。 

 

(３) 新中学校通学について 

 それでは、続きまして報告事項として「(３) 新中学校通学について」の説明を

事務局からお願いします。 

 

 【 資料３－１及び資料３－２に基づき「 新中学校通学について」報告。 】 

 

 ありがとうございます。それでは、ただ今の事務局からの説明について、ご意



- 6 - 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

 

 

会 長 

 

 

外 岡 技 師 

 

会 長 

 

 

全 委 員 

 

会 長 

 

 

会 長 

 

 

学校教育係長 

 

会 長 

 

 

 

 

見等ございますでしょうか。 

 

 意見等なし。 

 

 特にないようであれば、今月、中学校開校時の生徒を対象として通学方法調査

を行うと事務局から提案がありましたが、この内容で実施する形でよろしいでし

ょうか。 

 

 異議なし。 

 

 ありがとうございます。ダイヤ調整など様々なパターンが多く大変ですが、今

後も調整をお願いするとともに、説明会などを開催するようですが、保護者への

情報提供もよろしくお願いいたします。 

 

(４) 新中学校整備工事について 

 それでは、続きまして報告事項として「(４) 新中学校整備工事について」の説

明を事務局からお願いします。 

 

 【 資料４に基づき「 新中学校整備工事について」報告。 】 

 

 ありがとうございます。それでは、ただ今の事務局からの説明について、ご意

見等ございますでしょうか。 

 

 意見等なし。 

 

 ありがとうございます。特にないようであれば、本日の議事は以上となります。 

 

５ そ の 他 

それでは、その他に入らせていただきます。新中学校校歌について、事務局か

ら発言が求められておりますのでよろしくお願いします。 

 

 【 「新中学校校歌の現状について」小中学校交流事業中止の報告。 】 

 

ありがとうございます。今回初めての委員の方がおられるので私からも少し

説明させていただきます。ミマスさんという小中学校での合唱曲において日本

で一番人気のある方に新中学校校歌の作成をお願いしておりまして、市内小中

学校でミマスさんを交えて貴重な交流事業を行う予定でしたが、コロナ禍によ

り中止になったということです。非常に残念ですが、致し方ないと思います。
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全 委 員 

 

会 長 

 

 

学校教育係長 

 

会 長 

 

 

学校教育係長 

 

会 長 

 

 

 

副 会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今の事務局からの報告について、ご意見等ございますでしょうか。 

 

 意見等なし。 

 

特にないようであれば、事務局に確認させていただきたいのですが、校歌完成

時期はいつ頃を予定しておりますか。 

 

 原曲については９月を目途に作っていただく予定となっております。 

 

ありがとうございます。特に意見等がないようでしたら、続いて、次回委員会

日程について、事務局からお願いします。 

 

 【 次回委員会日程（９月予定）について、連絡予定 】 

 

 次回委員会は９月ということになりますのでよろしくお願いします。 

最後に本日の委員会につきまして、副会長の武井先生から総括をいただきたい

と思います。武井教授、よろしくお願いします。 

 

 静岡大学の武井でございます。総括など偉そうなことではありませんが、感想

だけ述べさせていただきます。 

実は私自身、今日の会議は非常に心配していました。部活動の議論が前回、紛

糾した中、今回代案が事務局から示され、審議を迎えました。正直、よく、こん

な風に作ってくれた、整理していただいたと思いました。だから、私が総括する

なんてできないなと感じています。 

部活は思い入れが強い分野で、人の思いが強く出る部分だと思います。下手を

すれば物別れになって、それを機に住民が２つに分かれてしまうこともあり得る

と思います。事務局もあれだけ散々苦労して作ってきた前回の提案を、私もクレ

ームを付けましたが、また委員からも多く意見が出ましたが、それらを踏まえて

より良いものを提案していただきました。事務局としても心情的な部分でも凄く

つらかったと思いますし、でも今回でよくやってくれたと思います。 

これまで校舎についても、通学についても、難しい問題をそれぞれ抱えていま

したが、それを乗り越え、よくここまで進めていただいているなと感じています。 

 ただ一言だけ言わせてもらえれば、学校は統合して終わりではありません。そ

こがゴールではなく、そこから学校がスタートする訳で、そこに向けて動いてい

かなければいけません。そういった部分で及ばずながら静岡大学も協力していき

たいと思います。 

本日、部活動について説明していただいた佐々木先生に次いで、静岡大学教職

大学院に大隅先生が来て学んでいます。校舎は立派で、魅力がある部活ができた
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大 隅 教 諭 

 

 

 

 

 

副 会 長 

 

 

 

会 長 

けど、根本となる教育が…ということにはならないようにしなければなりません。

今後、大隅先生を一つの中核としながら新中学校のカリキュラムを考えていきた

いと思っています。これまでの学校とこれからの学校の違いについてですが、こ

れからは先生が教えるだけの学校ではなくなり、ＩＣＴを活用し、地域の方々も

多く入ってくる形になります。そこがこれまでとこれからと大きな違いになって

くると、以降お見知りおきいただければと思います。 

大隅先生から一言、言わせていただければと思いますがよろしいでしょうか。 

 

皆さん、こんにちは。稲生沢中学校所属の大隅裕太と申します。佐々木先生に

続き、静岡大学教職大学院にて勉強をさせていただいております。外に出ますと

下田ってすごく魅力的な場所だなぁと本当に感じます。そういった下田を好きに

なってもらって、下田を出ても活躍できる子供に、そこに向けて様々なことを学

び頑張っていきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

私共々、大隅先生につきましてもどうぞよろしくお願いいたします。 

私からは以上になります。本日はお疲れ様でした。 

 

６ 閉 会  15：20 

ありがとうございました。それでは、これを持ちまして、第 15回下田市立学校

統合準備委員会を終了させていただきます。本日は、ありがとうございました。 

 

 


